

El Correo de Gerona



Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
 Fuera de Gerona, trimestre. 5 »
 Ultramar y Extranjeros. 15 »
 PAGO ADELANTADO

AÑO VII

Redacción y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
á precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
 Número atrasado. 15 »
 Paquetes de 25 números 1.25 »

—Gerona— Lun. 25 de Septiembre de 1899—

213

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas y sífilíticas

JUAN JORDI

Consulta de 12 á 1

Zapateria Vieja, 7, 1.º

GERONA

FRANCISCO TERRADES

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en **PARTOS** y **ENFERMEDADES PROPIAS** de la **MUJER**
Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4.
Progreso, 18, 2.º
GERONA

J. SAGUER Y C.

Centro de operaciones de compra y venta de fincas y préstamos Hipotecarios.

CALLE DEL PROGRESO, NUM. 31

GERONA

Colegio Hispano-Francés DE AMBOS SEXOS

Directores: doña Carmen Garrido Alcalá, profesora de Solfeo, Piano, Canto y primera enseñanza; don Manuel Garrido Alcalá, presbítero, director espiritual; (llegará de un momento á otro), y don Pablo Roussel, profesor de 1.º y 2.º enseñanza, Francés y Dibujo.

Este modesto Centro docente se ha visto tan favorecido desde el 1.º de agosto último en que abrió sus puertas, que, para mejora del local y como punto más céntrico, se trasladará, el 1.º de octubre próximo, á la calle Cort-Real, núm. 15 principal.

Primera enseñanza esmerada, con Francés y Dibujo, sin aumento de precio. Repaso del Grado y Magisterio. Academia nocturna.

Las clases de Solfeo, Piano, Canto y primera enseñanza para niñas, se darán en habitación distinta, bajo la dirección de la Profesora.

Toda la escuela de Música se dá por los Métodos y ejercicios en vigor en el Conservatorio de Madrid.

Rebaja de precios para dos ó más hermanos.

Fábrica de Carbones de Bola

CALLE DEL CARMEN, 13, GERONA

Sustituyen á los carbones vegetales, obteniendo una economía por lo menos de un 25 por 100.

PRECIOS EN LA FÁBRICA

Por arrobas de 10 kilos, á 0.80 pesetas los 10 kilos

For quintales de 40 » á 3.00 » los 40 »

Pasando de 10 quintales, á 2.75 » los 40 »

A DOMICILIO

Por quintales de 40 kilos, á 3.25 » los 40 »

Pasando de 10 quintales, á 2.90 » los 40 »

Las notas de pedidos de Carbones para ser llevados domicilio, podrán hacerse en todos los Estancos de esta capital y sus afueras, y serán atendidas al día siguiente.

Sección religiosa

Santo de mañana

San Cipriano

Cuarenta Horas

Capilla de la Pasión y Muerte

EXAGERACIONES NACIONALES

La opinión en España está sometida, más que en ninguna otra parte, á oscilaciones semejantes á las del péndulo: con claridad pasmosa pasa del uno al otro extremo sin detenerse un punto en la vertical. Hace poco más de un año, nos tentamos los españoles por un pueblo de valentones, capaces de hacer correr y de derrotar en abrir y cerrar de ojos á los propios ejércitos de Jerges.

Para vencer ¡qué vencer! para aniquilar á nuestros enemigos, cualesquiera que fuesen, ni necesitábamos barcos ni cañones, ni fusiles, ni nada. Bastábamos y nos sobraba y con el heroico esfuerzo de nuestros pechos valerosos. «Derrotaremos á palos á nuestros enemigos» —decía en cierta ocasión el general López Domínguez; «ojalá no tuviéramos barcos», exclamaba en vísperas de la guerra arrogantemente el general Correa; «con cincuenta mil hom-

bres, afirmaba el general Weyler, con quisto yo los Estados Unidos»...

Ocurrió lo que todos sobemos, y nuestras ridículas jactancias de ayer se han convertido hoy en un abatimiento no menos ridículo. De todos los labios salen frases decorazonadas y fatídicas, y en periódicos y corrillos no se lee ni se oye más que lamentaciones como esta: «Somos un pueblo degenerado, somos una rama podrida del árbol de la civilización. Carecemos de valor, de inteligencia, de dinero y de laboriosidad. ¡Ay de nosotros el día en que Andorra quiera conquistarnos!»

Tan absurdos eran los optimismos de antaño como lo son los pesimismo de hoy. Ni somos gigantes ni pigmeos; estamos si caídos pero no muertos. Hay patria, digan lo que quieran las siniestras cornejas de última hora. A devolver la salud y la esperanza á esta patria tanto más querida cuanto desgraciada, deben enderezarse nuestros esfuerzos. Y uno de los males que con más urgencia necesita ser extirpado, es, ya lo he dicho, la exageración.

Esto es cierto de toda certidumbre, y sin embargo, á última hora hemos convenido, siendo todos políticos. ¿Qué cómo nos vamos á gobernar cuando nadie se ocupe de política? Eso hay que preguntárselo á los tenderos, á los agricultores, á los industriales, que según las últimas teorías son los que poseen el secreto de la dirección del Estado.

Dignos de todo respecto son industriales y comerciantes; pero su misión es otra que la de dirigir los Estados.

Para esto hacen falta aptitudes y estudios que no suelen adquirirse midiendo varas de tela, capillando tablas ó cavando majueos. ¿Qué entre nosotros abundan los malos políticos? Cierzo. Pero esto no quiere decir que la política sea una ciencia infusa. La política es entre nosotros hábito ruín, es verdad; como lo es el arte y la industria y el comercio; pero este depende del estado de decaimiento de la nación, no de que la política sea mala en sí.

Convengamos en que por este lado la exageración es tan evidente como en lo que se refiere á nuestra grandeza y decaimiento.

Revista bursátil

Nuestra plaza ha presentado durante la semana que termina un aspecto completamente distinto del que hemos venido registrando en semanas anteriores, entrando por fin en un periodo de extraordinaria animación en los negocios y de notable firmeza en los cursos, hasta el extremo de llevar la delantera en la corriente alcista tanto á las plazas extranjeras como á la de Madrid, y prescindiendo casi por completo de las ligeras fluctuaciones que en determinadas sesiones, han señalado aquellos mercados. Como consecuencia de la impresión alcista que constantemente ha dominado en los corros, la comparación de cierres resulta muy satisfactoria para todos los valores, pero muy particularmente en la renta interior. Nortes y Francias que

son en los que mayormente ha estado fija la atención de la plaza.

En París sufrió el exterior español un pequeño descenso al principiarse la semana, pero logró mejorar su cotización, aunque lentamente, hasta quedar ayer á 62.35. La renta francesa dió también un juego algo dudoso en principio, pero afirmándose después y particularmente desde mediados de semana, cerrando á 100.77. Los Nortes y Alicante han obtenido regular mejora en estos últimos días, siendo de alguna importancia las operaciones realizadas en estos valores que cursaron anteayer con tendencia sostenida, á 207.00 respectivamente. La renta italiana cierra á 93.00 y las acciones de Río Tinto á 11.80. Las Cubas han dado escaso juego y no acusan mejora notable.

Madrid ha mantenido en buena tendencia la cotización de valores del Estado, acentuándose ayer notablemente el movimiento de alza. Cierra el 4 por 100 interior á 64.80 contado, 64.95 fin y 64.90 próximo, el exterior á 70.90, amortizable á 72.50 y las Cubas á 03.15. Las de la emisión del 86 y á 61.25 las del 90. Los demás valores han dado lugar á una corriente regular de operaciones, mejorando su cotización y quedando aquella plaza en el cierre bajo la impresión de alza.

La sesión de Bolsa en Barcelona empezó ayer con tendencia firme, pero notándose relativa calma en los corros hasta que se recibieron cambios de Madrid que por resultar muy favorables dieron margen á un juego activo y de notable avance en los cursos.

Durante la sesión del Casino Mercantil continuó reinando mucha animación y se acentuó la corriente de alza.

Desde París

Sr. Director de EL CORREO DE GERONA
París 19 Septiembre de 1899.

El perdón de Dreyfus

Si el perdón de Dreyfus tiene por consecuencia venir en ayuda de la obra de pacificación tan deseada, nadie tendrá el derecho de criticarlo; pero, si no es más que una nueva debilidad que aprovechan los que dirigen la campaña contra el ejército francés para sembrar el odio contra Francia en el extranjero se había demostrado que ciertas concesiones hechas á cierta gente no conducen á nada.

Apelamos de este hecho á la justicia de la noble nación española para que deje de lado exajeraciones no justificadas al apreciar el fallo contra Dreyfus.

Nos permitimos recordar que á parte dos ó tres órganos de la prensa francesa, cuando se juzgaba en España á los generales que han dirigido las campañas de Cuba y Filipinas, todos los demás periódicos guardaron una reserva absoluta. ¿Porqué no corresponder del mismo modo con Francia cuando se ocupa solo de asuntos interiores que no interesan mas que á ella?

La rendición del fuerte Chabrol

Después de haber resistido durante treinta y siete días, en su casa de la calle Chabrol esta mañana al apuntar el día se ha rendido M. Julio Guerin.

El gobierno había decidido mandar dar el asalto esta noche, á cuyo fin las precauciones mas detalladas habían sido tomadas.

A mas del Prefecto y el Secretario general de la Prefectura de policía, preparados comisarios divisionarios, cuatro de policía, ocho oficiales de paz, todas las brigadas de reserva y todos los policías del distrito, total unos mil hombres.

También había dispuestos cuatro batallones de infantería, dos escuadrones de la guardia republicana montada y dos compañías á pié.

Se habían preparado veinte y dos, coches del cuerpo de ingenieros, dos grandes bombas de vapor, dos furgones, tres coches de la ambulancia urbana y cuatro coches celulares.

El general Daestem mandaba todas estas fuerzas.

Por su parte, Guerin, no contaba más que con catorce hombres, algunos de ellos enfermos.

M. Millange, diputado por París, á fin de evitar un derramamiento inútil de sangre quiso intentar un supremo esfuerzo. Conferenció con Guerin y este por fin se decidió á capitular, poniendo, no obstante, las siguientes condiciones.

Que los catorce hombres que componían la guarnición del fuerte serían libres sin condición alguna. Dijo el Guerin, que no se entregaría á la Policía, sino á oficiales del Ejército.

Como estas condiciones han sido aceptadas, el fuerte, como hemos dicho, se ha rendido esta mañana.

A. SAISSY.

LA PROXIMA GUERRA

Por más que la prensa continental ha en cierto modo exagerado los prepa-

rativos militares de Inglaterra, no cabe duda en que para una lucha con el Transvaal son verdaderamente formidables. Lo primero á que ha atendido el Gobierno inglés ha sido á la defensa de la colonia de Natal, particularmente amenazada caso de romperse las hostilidades. Las guarniciones de la colonia han sido dobladas, y el ejército británico de Natal consta hoy de 20.000 hombres perfectamente armados y equipados.

Al propio tiempo, los ejércitos dispuestos en Inglaterra y en la India para embarcarse á la primera señal, suman en todos un efectivo de 30.000 hombres; estas divisiones no emprenderán el camino hasta que se considere inevitable la guerra; con objeto de preparar su desembarque en su viaje al través del Natal han salido varios oficiales encargados de reunir medios de transporte y organizar los almacenes de víveres.

Será comandante en jefe de las tropas del Transvaal el general sir Jorge Whits que venía desempeñando las funciones de Tesorero general del ejército inglés; general White hizo sus primeras armas en la India combatiendo la gran insurrección de 1857, tomando posteriormente parte muy activa en la guerra del Afghánistan. Fué coronel del famoso regimiento de los Gordon Highlanders, á cuya cabeza se embrió de gloria en muchos y reñidos encuentros. Ha desempeñado los cargos de comandante en jefe de la brigada de Birmania y de general en jefe del ejército de la India. Cuenta hoy sesenta y cuatro años.

Calculáanse en 20.000 soldados los que puede movilizar la Republica en el espacio de tres días; pero la cooperación de los boers del Estado libre de Orange y de los colonos del Cabo haría subir aquel numero hasta el de 30.000, todos ellos tiradores excelentes y buenos soldados.

El mando supremo del ejército británico del Transvaal será confiado al general sir Redvers Buller. Mas joven y sin gozar del renombre militar de que disfruta sir Jorge White, ha sido, no obstante, preferido para dirigir las operaciones, por ser, como dicen los ingleses, un general «africano.» El antiguo coronel de los Gordon Highlanders alcanzó gloria inmarcesible en las Indias, pero carece de experiencia en la guerra del Africa austral. Sir Redvers Buller, por el contrario, ha hecho la guerra de los achantis en 1874 la guerra de los cafres en 1878 y la de los zulús en 1879. Desempeñó en 1887 el cargo de Subsecretario de Estado para Irlanda.

Desde Hostalrich

Sr. Director de EL CORREO DE GERONA

Muy señor mio y distinguido amigo: Ningun suceso digno de mención ha ocurrido desde mi última, motivo por el cual he retrasado esta más de lo regular.

Durante todo este mes y parte del anterior, se ha visto esta villa muy animada por la distinguida y numerosa colonia veraniega que todos los años viene á favorecernos con su presencia.

Algunas familias han marchado ya á sus estaciones de invierno, quedando aun muchas y entre ellas los señores de Espiell, Rocabés, viuda de Martínez, Sagué, Pons, Codina, Alvarez y alguna otra que en este instante no recuerdo.

Todas estas familias puede decirse que forman una, pues juntas van á los paseos,

fontes y expediciones campestres que con frecuencia se organizan.

Por las noches reunense en casa de los señores Pons, donde se celebran animadísimas veladas, en las que toman principal parte, la hermosa señorita Teresa bus que canta admirablemente, y las bellas y simpáticas señoritas Rosario Espiell y Conchita Martínez que lucen su habilidad ejecutando en el piano preciosas composiciones.

Hasta aquí, lo que puede llamarse, eos de sociedad. Voy á comunicarle algo por lo que respecta á la población.

La fabrica de taponos que se está construyendo, hállase adelantadísima y en vsperas de inauguración.

Se están haciendo preparativos para celebrar la próxima feria de San Miguel, que todos los años se ve concurridísima.

Se han presentado algunos casos de sarampión, por lo que las autoridades locales han tomado el acertado acuerdo de cerrar todas las escuelas de ambos sexos.

En cuanto á limpieza en las calles, y aun en algunas casas, deja bastante que desear; por lo que antes de terminar esta, manifestaré el deseo de todos los vecinos de que las autoridades, exciten el celo de la junta local de Sanidad, para que tome los acuerdos convenientes para evitar la propagación de la enfermedad citada y evitar la presencia de otras que pudieran darnos un que sentir.

Sin más por hoy se despide hasta la próxima, su afmo. s. s. q. b. s. m.

El Corresponsal.

24 septiembre 1899.

AUXILIARES DE ESTADISTICA

Oposiciones

La «Gaceta» ha publicado un anuncio de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico convocando á oposiciones para proveer las plazas de auxiliar de la clase de segundos del Cuerpo de Estadística, dotadas con el sueldo anual de 1.500 pesetas, que existen vacantes y que actualmente son 13, cuyo número podrá aumentar si ocurriesen nuevas vacantes antes del día en que se haga la calificación definitiva de los ejercicios de oposición, ó disminuir en el caso de que antes del citado día hubieren de ingresar en servicio activo alguno ó algunos auxiliares segundos que se encuentran en situación de supernumerarios.

Las instancias para tomar parte en las oposiciones se admitirán hasta el día 31 de Marzo de 1900, á las cinco de la tarde, y los opositores se presentarán en dicha Dirección general el día 5 de Abril de dicho año, á las doce de la mañana, para verificar el sorteo.

Los ejercicios de oposición se verificarán con arreglo á la instrucción y programa que publica adjuntas.

Crónica

Han sido nombrados juez municipal y Fiscal del Juzgado de la villa de Blanes, don Juan Carbó y Ferrer y don Juan Valentí respectivamente, no habiéndose todavía nombrado las personas que han de ejercer dichos cargos en concepto de suplentes, durante las ausencias de dichos señores.

Nos escriben de Blanes, manifestando-

nos el abuso que cometen las vendedoras respecto al modo de colocarse, especialmente en el cruce de las calles Ancha y Valls, impidiendo la circulación de las numerosas personas que por aquel sitio transitan, lo cual origina frecuentes disputas.

Creemos que la autoridad local debe tomar medidas para evitar el abuso que exponemos.

El jóven José Batallé sigue mejorando de la fractura que sufrió en una pierna, á consecuencia del accidente de la Plaza de la Boqueria de Barcelona.

Lo celebramos.

El número de «Vida Nueva» de esta semana es muy interesante.

Contiene trabajos de Estévez, Zeda, Arturo Reyes, Dionisio Perez, Gómez Carrillo, Martín y otros conocidos escritores; reanuda la publicación de la novela «La Dolorosa» y de la serie de crónicas «Los misterios de Madrid» é inserta la primera caricatura que para el popular semanario ha hecho el genial dibujante catalán Apelles Mestres.

Se ha dado aviso á las estaciones telegráficas, de que interin no se reciba una orden concreta de la Dirección general, se rechacen los telegramas redactados en catalán dirigidos al extranjero y también cuando tengan que cursar por los hilos de las vías férreas, y para los dirigidos al interior en condiciones normales, se tendrá tolerancia ó bien advirtiendo á los expedidores que pueden sufrir algún entorpecimiento ó error.

Mañana se celebrarán en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, solemnes funerales para el eterno descanso del alma de don Narciso Prats y Bosch, deca no que fué del Colegio de procuradores de esta ciudad.

Dice nuestro querido colega «El Puerro» de San Feliu de Guixols:

«El consejo de Administración de este ferro carril, ha recibido una carta anónima, con 90 pesetas en sellos de correos. Según su contenido, el autor de la misma retenía indebidamente esta cantidad, perteneciente á la compañía y á impulsos de verdadero arrepentimiento, se vió obligado á devolver en tal forma lo que no es de su pertenencia.

El caso ha llamado la atención de cuantas personas han tenido de él noticia, y de muestra que la perversión humana no está tan arraigada como pretenden algunos pesimistas.»

Ha sido declarado cesante el agente de vigilancia de esta provincia Juan Ortiz.

Para despachar algunos asuntos urgentes del tercer tercio, suspendió la visita de inspección que practicaba á las fuerzas de la Guardia civil de esta Comandancia, el coronel subinspector don Joaquin Aguado, habiendo vuelto hoy á esta ciudad para continuarla acompañado del capitán ayudante don Adolfo Riquelme.

Ha tomado posesión de su destino el vista de aduanas de la de Portbou, don Joaquín del Vallejo Gulló quien ha quedado agregado á la aduana de Gijón para prestar servicio durante la campaña azucarera.

Se ha concedido á don Pedro Pratse-

vall Güibas y doña Engracia Figueras Ca-
n's la pensión de 182'50 pesetas, en con-
cepto de padres del soldado Ramón que
falleció en la isla de Cuba.

Se ha declarado con derecho á la pen-
sión de 375 pesetas anuales del Montepío
de Correos, á doña Rosa, doña Eulalia, do-
ña Concepción y doña Dolores Trias y Ba-
quero, huérfanas del que fué aspirante á ofi-
cial del cuerpo de correos don Francisco
Trias.

El viernes de la semana pasada ocurrió
en Olot un desgraciado suceso.

Hallábase en un terrado tendiendo ro-
pa una mujer, cuando el aire llevóse una
pieza de las que había puesto á secar, que
dando colgada á un cable de los que se
utilizan para el alumbrado eléctrico.

La infeliz mujer, ignorante de lo que
hacia, fué á cojer la pieza y apoyóse en el
cable, recibiendo tal descarga que la dejó
muerta instantáneamente.

En la tarde del sábado fué recogida
en la fuente «del Capricho» y conducida
al Depósito municipal, á disposición de
quien acredite ser su dueño, una yegua
que fué encontrada en dicha fuente, presu-
miéndose se hubiera escapado de Cassá de
la Selva donde aquel día se celebraba la
fiera anual de Santa Tecla.]

Ha recibido en esta Universidad el tí-
tulo de licenciado en Ciencias (sección de
Físico-Matemáticas) el joven don Juan
Riera Vilarnau, natural de Bañolas.

Una revista médica dice que cuando
se está trabajando en algo que obliga á te-
ner fija la vista, como por ejemplo, leyendo
ó escribiendo, conviene levantar los ojos y
pasar la mirada por la habitación cada 5 ó
6 minutos con objeto de aflojar la tensión
muscular, dar un descanso á los ojos y ha-
cer que la circulación mejore.

Un colega figuerense desmiente la no-
ticia que habia circulado relativa á un mee-
ting revisionista, que se decía debía cele-
brarse ayer en aquella ciudad.

Por una pareja de carabineros del pue-
to de Cantallops, fueron aprehendidos á
cuatro mujeres llamadas Francisca Roca Co-
fi, Dolores Fábrega Cosí, Consuelo Fábrega
Cosí y Margarita Fábrega Cosí, cuatro
paquetes conteniendo trozos de tejido de
algodón, algunos pañuelos y tres paraguas,
que habian introducido sin pagar los dere-
chos de aduanas, por el camino llamado
«Mas de la Condesa».

El ayuntamiento de Llers, á propues-
ta de su presidente el alcalde don Miguel
Puig, ha acordado reclamar del Gobierno
el Concierto económico.

En la tienda de la viuda de Cassá de
la plaza de la Constitución, está expuesto
un cuadro que llama la atención por lo
bien tratado que está el efecto de luz que
produce la lampara que ilumina á dos ju-
gadores.

El asunto, es de los que con tanta maes-
tría pinta el celebrado artista Graner, de
quien es discípulo el autor del referido cua-
dro, el joven don Antonio Cassasús, que de
muestra con su obra tener grandes condi-
ciones para el difícil arte á que se dedica.

Sigue en el mismo estado de gravedad,
el desgraciado Francisco Casanovas, sin
que por ahora se haya presentado com-
plicación alguna, pero sin acentuarse la li-
gera mejoría observada el sábado.

Deseamos vivamente el alivio del infe-
liz obrero.

Por conducto autorizado, sabemos, no
es cierta la supuesta agitación que se decía
existir en Anglés, donde reina la mas com-
pleta tranquilidad, sin que haya ninguna fá-
brica en que sus operarios estén en huelga
debiéndose la concentración de la Guardia
civil á que esta fuerza esta haciendo ejer-
cicios de tiro con el fusil Maüser.

Servicio particular de «La Neotafía».—
Cort Real, 18.

Defunciones ocurridas desde las 12 de
ayer á las 12 de hoy.
En la ciudad: 00:
En el hospital: Antonio Peña 49 años.
Nacimientos: varones 0; hembras 2.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA.
Cambios del día 25 de Octubre de 1899

nte ior	65'27
Exterior	00'00
Cubas 1886	73'12
idem 1890	61'50
Nortes	54'60
Francias	47'35

CAMBIOS DEL ORO

Alfonso	22'10
Isabel	00'00
Onzas	23'50
Monedas de 20 pesetas	00'00
Oo pequeño	00'00

CAMBIOS

París vista	23'20
Londres vista	31'30

CUPONES
Vencimiento Julio 1899

Cubas 1886 1890	20'54
Exterior	22'09
interior y Amortizable	41'63

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 25.

El cónsul de España en Oporto te-
legrafía que ayer ocurrieron cuatro
casos.

Agrega que dos apestados definidos
y dos dadosos apestados han fallecido.
Se les hará la autopsia.

—Ahora resulta que el Consejo no
se aplaza.

A las cuatro se reunirán los minis-
tros.

En los círculos políticos se dice que
este consejo tendrá extraordinaria im-
portancia.

—El marqués de Lema, ha recibido
á los periodistas esta madrugada en la
secretaría de Gobernación.

Les ha comunicado que sigue rei-
nando tranquilidad aparente en aquel
departamento.

Creo sin embargo que pueden re-
producirse los tumultos.

Añadió que algunos elementos pare-
ce que se pronen oponerse á que en-
tren en el Ferrol los víveres para el
consumo público.

El Gobierno ha dictado enérgicas

órdenes para reprimir cualquier altera-
ción.

—Entre las personas que salían de
los teatros esta madrugada, ha causa-
do sorpresa y curiosidad el paso de una
numerosa comitiva de jefes y oficiales
de intantería que se dirigían por la
Puert. del Sol y calle de Alcalá, al
ministerio de la Guerra.

En el palacio de Buenavista visita-
ron al general Polavieja.

Entre las distintas interpretaciones
que se han dado á ese acto, la que
más ha circulado es, la de que obede-
ce al deseo de manifestar al ministro
as simpatías del ejército, por su acti-
tud opuesta á la realización de econo-
mías en el presupuesto de guerra.

Otros dicen que ia manifestación no
ha sido espontanea.

Los ministeriales no conceden im-
portancia á lo sucedido y dicen que,
debiéndose tratar en el próximo Con-
sejo de ministros la cuestión de las eco-
nomías, la presión que tratase de ha-
cer al general Polavieja es inusitada for-
ma sería contraprocendente.

No hay fundamento para atribuir al
acto realizado por aquellos jefes y ofi-
ciales el carácter que tratan de darle
los maliciosos.

—En Miramar se han recibido cen-
tenares de telegramas de soberanos
príncipes y jefes de Gobierno felicitan-
do á S. A.

Entre estos figuran expresivos des-
pachos de sus augustos abuelos.

También ha recibido espléndidos re-
galos.

Merece citarse una planta que cuen-
ta los mismos años que la princesa de
Asturias.

—El ministro de Marina ha salido
para Guadalajara, donde se halla su
hija enferma.

Han determinado el precipitado viaje
del señor Gómez Imaz telegramas de
esta mañana, en los que le comunica-
ban que su hija se ha agravado.

«¡Oh, bien!», acompañandolo con gestos complicados é incomprensi-
bles.

Asi llegamos hasta la mitad de abril. Yo habia crecido de una mane-
ra asombrosa.

Mi rostro habia perdido completamente lo que le quedaba de «gra-
cias y monadas.»

Tenia un aspecto muy serio, y esto no sentaba ya mal á los doce años
que iba á cumplir pronto.

Mr. Blanc Bernard me aseguraba que parecia tener catorce.

No se separaba de mí de todo el día, y su gran distracción era acom-
pañarme tres veces por semana, por mal tiempo que hiciese, á la iglesia
del lugar, adonde me llamaban los preparativos de ese gran acontecimien-
to que se llama la primera comunión.

Mi padre no vivia. Los seis meses habian transcurrido hacia una se-
mana.

Aun transcurrieron otros ocho sin recibir noticias.

Al fin, en el momento en que yo ya me entregaba a la desesperación,
llegó un telegrama de Marsella.

—¿Que decía?
—Muy poca cosa.

Era del príncipe Viviani, y encargaba á Bilveigne que fuese al día si-
guiente por la noche á la estación de Teucia, y que llevase un carruaje ce-
rrado.

Esta prescripción tan formal me asombró algún tant.

Mr. Villemor habia tenido ocasión de declarar delante de mí que tenia
horror á clase de vehículos, y que su mas ardiente deseo era franquear la
montaña acaballo por los senderos mas salvajes, ó bien acer desfilas a
rienda suelta sus trotadores por la calzada, desde lo alto de un ligero «fil-
bury».

La estación no era tampoco mala.

bo «ortografía», y volyiendo á coger con un movimiento tímido la página
de los palotes, me puse dócilmente á llenarla.

Durante estos momentos, habia recordado que Mr. de Villemor me ha-
bia declarado que al properecionar algún disgusto á Mr. Blanc Bernard era
afijirlo a él mismo.

Y este recuerdo no pesó poco en la balanza de mi determinación enor-
me.

—Muy bien hicistes.

—Ya lo creo.

—Todo el mundo...

—Pues bien; los palotes eran mas difíciles de lo que yo siempre ha-
bia pensado.

Para hacerlos todos iguales y de una inclinación idéntica, era preciso
poner en cuidado enorme.

Lo declaro con igenuidad.

—Sacaba yo muy poco partido de las dificultades en aquella circunstan-
cia tan borrascosa.

No hay como ensayar para ver.

El resto de la lección fué mas distraído. No hicimos mas que habla-
de los pajaritos, de sus costumbres, de su hutilidad y de la protección que
les deben los hombres.

En este asunto estábamos perfectamente acordes Mr. Blanc Bernard y
yo.

Tan pronto como estuve libre, dirigí mis pasos hacia el huerto de la
granja.

Era la hora del paseo impuesto á Juan.
Lo sabia bien.
Justamente, por casualidad, marchaba él á paso lento y con precau-
ción por el lado en que la cerca redeaba el jardincito inglés del precioso
estillo.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

Precios de suscripción

- Gerona al mes 1,50 pesetas
- Provincias trimestre 5
- Ultramar y extranjero 15

Se admiten equelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis

Me vió correr, y sin pensar mas en su brazo en cabestrillo, corrió él también.

—Juan, Juanillo, buenos días.

—Buenos días, señorita Regina.

—¿Sabes ya, Juanelo, sabes ya?..

—Nada sé, seguramente.

—Pues bien; mi profesor me obliga á hacer palotes. Es digno, abominable, ¿no es verdad?

—No sé...

—¿No debo, pues, sublevarme?

—No sé que decirlo.

—¿Cómo! ¿Lo apruebas tú?

—De ninguna manera. Pero es preciso saber de una vez su sistema, ¿no?

—Entonces, tu, Juanelo, si fueses mi profesor, ¿me harías hacer palotes, di?

—Para empezar, si, señorita Regina; pero no durante mucho tiempo.

—¿Dónde está Mr. Berdard?

—En su casa....

—Gracias, muchas de gracias.

De repente me asaltó una súbita idea y dejando sobrecogido al pobre Mr. Blanc Bernard, entré como un huracán en la casa, escale cuatro a cuatro los escalones hasta el tercer piso, y...

—No importa nada.

—Yo quería saber si fuese posible en donde existía un inmenso granero que servia de desahogo en todo tiempo y donde se ponía á sacar la ropa de invierno.

Muy facil era.

Abrió la ventana para dar un par, y reclinada sobre la balustrada, escudriñé con una mirada febril todo el horizonte.

Ya no me atreví, mas qué muy rara vez, á discutir sus métodos y sus principios.

Y trabajamos mucho; hice progresos asombrosos, y concluyó el invierno, casi me encontré en estado de luchar con una colegiala de mi edad...

Me aburría, sin embargo, de una moneda cruel. Juan, curado por completo, y no resintiéndose de ninguna incomodidad por ningún malestar de su fractura de su brazo.

Tenía la voz segura y me enseñaba á solfear. Esta era mi única distracción.

Pensaba con frecuencia, con mucha frecuencia, en mi padre. Su aparición había sido tan corta y tan agitada!...

Ahora estaba ya bastante instruída para calcular el número de días y de horas y aún de minutos, que duraría los seis meses de su larguísimo viaje.

Se las arreglaba de una manera tan extraña para hacer toda clase de servicios á la gente.

Pero el mejor de sus pensamientos era quizás para aquella que ya no existía....

¡Para mi madre!...

—Había rogado á Balveigne que me llevase á la sina de la montaña. Pero Balveigne había tomado en seguida un aspecto azorado, y me había dicho:

—Oh, está prohibido, señorita Regina! Y además, hace muy mal tiempo.

Trataba de hacerle decir alguna cosa sobre el acontecimiento, seguramente trágico, que había motivado la construcción de la capilla encima del abismo.